



---

Vol. I no 11      Publié par la Fédération le 7 mars

---

## L'INSECTE

Après plusieurs secousses financières, l'Insecte est sur le point d'être lancé sous presse. Les articles seront beaucoup plus "locals" que dans la dernière publication; nous tenterons une nouvelle présentation.

Pour tout dire, le ton deviendra de moins en moins doux, mais que le lecteur ne s'énerve pas. Restez calme; le journal occupera très peu de place dans votre sac à main ou dans votre serviette: le papier est garanti "non-explosif". Pourquoi "non-explosif"? Parce qu'il y a trop de chaleur dans l'air, et surtout trop de gens "chauffés" sur notre campus, pour que l'Insecte y reste insensible et qu'il ne soit pas non moins brûlant.

Néanmoins, nous ferons place à "l'opinion du lecteur" dans nos pages. Si certains désirent faire connaître leurs idées, qu'ils nous les fassent parvenir avant mercredi, le 12 mars. Si possible, respectez un maximum de trois (3) pages dactylographiées.

En attendant là prochaine publication, lisez la "Moustache" qui vous entretient chaque semaine d'informations brûlantes. Pour ceux qui auraient oublié que la Moustache est déliée de l'Insecte, renseignez-vous !

*Michel Blanchard*  
Michel Blanchard,  
directeur de l'Insecte.



RAPPORT SUR LA REUNION GENERALE ANNUELLE DE LA S.N.A.

La délégation de la F.E.U.M. se chiffrait au nombre de quatre: MM. Réjean Daigle, Rodrigue Ferguson, Robert Arsenault et Michel Blanchard.

Dès le début de la réunion, la délégation fut traitée de façon ironique, avec irrespect et inconsidération. Les questions que nous avons posées furent répondues de manière évasive. Nous avons fait la résolution suivante: "Qu'il soit résolu que la S.N.A. se déclare publiquement insatisfaite des subsides proposés par la Commission O'Sullivan au gouvernement pour l'Université de Moncton, que ces subsides sont nettement insuffisants pour le développement normal d'une jeune université."

Cette proposition fut orageusement débattue. M. Gilgert Finn et Me Alfred Landry, tous deux membres du Comité Exécutif de l'Université de Moncton Inc. se prononcèrent contre notre résolution et s'opposèrent ainsi à notre délégation. Après rage incompréhensible du président de l'assemblée, Léon Richard m.d. et après que celui-ci eut dénoncé la proposition étudiante comme étant malhonnête, M. Richard Savoie assumé la présidence de l'assemblée et demanda que le vote fut pris.

Or, il serait intéressant d'ouvrir ici une parenthèse. En effet, durant toute la session de la matinée, et celle de l'après-midi, le vote fut pris comme suit: "que tous ceux qui sont en faveur veuillent bien donner leur consentement en disant oui, ceux contre, non." A notre grande surprise, le président demanda que l'on signale son vote en se levant debout. Inutile de dire que cette procédure impromptue paralysa plusieurs membres de l'assemblée et pour cette raison ou d'autres (?) la majorité s'abstinrent de voter. 12 eurent le courage de nous appuyer. Vingt-six (Léon Richard, Gilbert Finn, Alfred Landry....et compagnie) s'opposèrent à la proposition.

Un membre de l'assemblée, M. Jacques Beaulieu, déplora l'attitude des dirigeants de la S.N.A. à notre égard et affirma que si un membre autre qu'un étudiant avait présenté cette résolution, celle-ci aurait été adoptée.

Rodrigue Ferguson s'adressa alors à l'assemblée déclarant qu'il voulait savoir de façon définitive si la S.N.A. serait disposée à prendre une position ferme et publique sur un sujet important concernant les Acadiens. La S.N.A. s'étant déclarée contre notre résolution, on pouvait supposer qu'elle était satisfaite. Mais cela ne la forçait pas pour autant à prendre position sur le sujet. Dans cet esprit, nous avons proposé la résolution suivante: "Qu'il soit résolu que la S.N.A. se déclare publiquement satisfaite des subsides proposés par la Commission O'Sullivan au gouvernement pour l'Université de Moncton."

Nouvelle controverse dans l'assemblée: les dirigeants de la S.N.A. se sentaient pris au piège. Car à toute fin pratique, il n'est pas dans leur conception de se compromettre publiquement. Mais la situation fut sauvée par un amendement qui se lisait comme suit: "Que la S.N.A., après étude du rapport de la Commission O'Sullivan, se prononce d'ici deux mois."

Inutile de dire que cet amendement détruisait notre résolution et nous avons protesté à l'effet qu'il s'agissait "d'un dépôt sur le bureau". Me Alfred Landry, conseiller juridique de la S.N.A. fit un "ruling" à l'effet qu'il s'agissait bien d'un amendement légal. Celle-ci fut votée: 23 pour, 10 contre (compte du président de l'assemblée, M. L. Richard).

Il est à noter qu'à la suite de ceci notre résolution ne fut pas votée. Il est aussi important de noter que d'ici deux mois, le rapport de la Commission O'Sullivan aura probablement été voté par la chambre des communes au gouvernement de la province.

On nous a aussi fait remarquer que la S.N.A. se désintéressait des problèmes de l'Université de Moncton, et que celle-ci bénéficiait des services d'une administration compétente et capable de régler ses propres problèmes.

Tant qu'à la question soulevée, mentionnée dans l'Évangéline, elle comportait ceci: comment les dirigeants de la S.N.A. peuvent-ils prendre position lorsqu'ils sont eux-mêmes engagés dans le secteur de la vie publique, politique ou commerciale. Nous avons cité le cas du président de la S.N.A.: Léon Richard m.d. (aussi membre de la Commission O'Sullivan et du Bureau des Gouverneurs de l'U. de M.) comme exemple.

L'assemblée se termina avec la nomination du nouveau conseil d'administration et votée en bloc. Deux derniers discours des présidents sortant et entrant en fonction furent prononcés.

Après ces événements et ce défavoritisme à notre égard, après consultation téléphonique avec le secrétaire général suppléant de la F.E.U.M., M. Raynald Raill, la délégation refusa de se joindre aux autres représentants étudiants pour nommer un délégué au conseil d'administration de la S.N.A.

Nous vous faisons remarquer que nous avons saisi l'occasion de faire du "lobbying" avec un certain succès: environ cinq membres de l'assemblée non-étudiant, nous ont soutenu et on partagé notre point de vue.

Il est l'avis de notre délégation que la S.N.A. n'est pas représentative du peuple acadien, et qu'à l'intérieur de ses cadres, aucune action positive ne peut-être entreprise à l'égard des problèmes de l'Université de Moncton.

INFORMATION F.E.U.M.

Prévisions budgétaires acceptées lors de la dernière  
réunion du Conseil de la F.E.U.M.

FEDERATION DES ETUDIANTS DE L'UNIVERSITE DE MONCTON

Du 26 février au 31 août 1969:

Secrétariat Général.....\$6880.05

Comites et Commissions:

Commission aux Affaires Universitaires....\$ .115.00

Corps de Police Etudiant.....\$1276.95

Ciné-Club.....\$1267.19

Comite de Publicite.....\$ 127.07

U.N.E.S.C.O.....\$ 27.00

S.U.C.C.....\$ 30.05

Affaires Internationales.....\$ 24.50

SHINERAMA.....\$ 45.05

Journal.\$2.00 per capita/1408 étudiants

Dépenses au 15 février 69

(1865.00

.....\$ 951.00

GRAND TOTAL..... \$10743.86

\*\*\*\*\*

RAPPORT DE L'ASSEMBLEE SPECIALE DU COMITE CENTRAL  
QUI S'EST DEROULEE MERCREDI LE 5 MARS:

Il fut accepté "que la balance des fonds de l'A.  
E.U.M. Inc. provenant des cotisations '69-'69 soit ver-  
sée à la F.E.U.M. Inc."

De plus, on procéda à l'adoption des "Règlements  
Généraux de la F.E.U.M. Inc.

Une somme de \$5.00 fut votée à l'Insecte pour combler le coût d'impression d'un journal.

La F.E.U.M. Inc. a reconnu l'A.P.U.M. Inc comme seul représentant officiel et valable du corps professoral.

Les officiers du Secrétariat Général pourront désormais faire dactylographier leurs travaux académiques par les secrétaires de la Fédération.

\*\*\*\*\*

Invitation à tous:

Il y aura réunion du Comité Central de la FEUM Inc. mercredi le 12 mars à 7 hres à la petite cafétéria du Pavillon Taillon.

Nora Robichaud,  
secrétaire.

#####

ELECTION, ELECTION, ELECTION, ELECTION, ELECTION, FLEC

Les élections aux différents postes des associations de départements et de la Faculté auront lieu bientôt. Nous aurions besoin des services d'un gars ou d'une fille de Sciences pour prendre charge de l'élection en temps que président d'élection. S.V.P., ceux qui seraient intéressés, contactez moi ou laissez vos noms et numéros de telephone à B-110, avant le 10 mars.

*Réj. n Daigle*  
Réj. n Daigle,  
président de l'AEFSUM.

\*\*\*\*\*

Ne manquez pas le prochain Cine-Minuit: LE GUÉPARD.

AVIS AUX FINISSANTS:

L'Association des Anciens et Amis de l'Université de Moncton offre un bal aux gradués "1969" le 7 mars (ce soir) au pavillon Taillon à 8:30 hres.

AUX FINISSANTS DE COMMERCE :

Lundi le 10 mars de 9:30 à 11:30 a.m., M. Duncan Douglas de l'Université McMaster renseignera les intéressés sur le M.B.A. offert à cette université.

Il sera au local 358 du pavillon Taillon.

"\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$"

Semaine Olympique

Les facultés doivent présenter une candidate au titre de "Mlle Université de Moncton '68-'69" avant lundi prochain. Mlle Université sera choisie mercredi le 12 à l'Elucubratoire. Le couronnement aura lieu le 15 mars lors du banquet athlétique. Les intéressées sont priées de donner leur nom à leurs présidents de faculté.

"\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$"

A L'ELUCUBRATOIRE:

Vendredi: The Kandy Stick;  
 Samedi: Pete Porter;  
 Dimanche: discothèque.

\*\*\*\*\*

---

CINE MINUIT CINE MINUIT CINE MINUIT CINE MINUIT

---

Samedi le 8 mars (demain) le Ciné Minuit présente un film de L. Visconti: L E G U E P A R D mettant en vedette Burt Lancaster, Claudia Cardinale et Alain Delon.

Prix d'entrée: étudiant: \$0.75; public: \$1.00